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Комиссия при горкоме КПСС и исполкоме гор
совета подвела итоги социалистического соревно
вания среди рабочих ведущих профессий за де
кабрь 1982 года. Лучшими рабочими города 
признаны:

ПОБЕДИТЕЛИ СОРЕВНОВАНИЯ
ПО НОВОТРУБНОМУ 
ЗАВОДУ

Вальцовщик цеха № 5 
Удинцев Владимир Ивано
вич, нагревальщик металла 
цеха № 1 Панков Леонид 
Константинович, правиль
щик труб цеха № 11 Ахмет
зянов М арат Хабибуллино 
вич, травильщик труб цеха 
№ 12 Бородич Виталий
Иосифович, волочильщик 
труб цеха №. 9 Переведен
цев Владимир Васильевич, 
вальцовщик цеха № 3 По- 
рецков Геннадий Викторо
вич, термист труб цеха № 6 
Гришечко Иван Александ
рович, электромонтер цеха 
№ 8 Горкунов Владимир 
Иванович, машинист крана 
цеха № 14 Подрезова На
дежда Владимировна, стро
пальщик цеха № 1 Щепин 
Леонид Михайлович, сле
сарь цеха № 1 Кормильцев 
Герман Дмитриевич, ма
шинист тепловоза цеха № 21 
Логиновских Герман Геор
гиевич, трубоэлектросвар- 
щик цеха № II Галицких 
Владимир Александрович, 
гальваник цеха № 23 Ко
лесникова Мария Егоровна, 
вальцовщик цеха № 2 Ка* 
лякин Александр Семено
вич,

ПО
ПРОИЗВОДСТВЕННОМУ
ОБЪЕДИНЕНИЮ
«ХРОМПИК»

Старший аппаратчик це
ха № 8 Панфилов Виктор 
Леонидович, аппаратчик 
варки цеха № 5 Назаров 
Юрий Николаевич, аппарат
чик обжига цеха № 8 Кро- 
потин Сергей Дмитриевич, 
аппаратчик фильтрации це
ха № 2 Шамилова Фазуня 
Ахметшиновна.
ПО ДИНАСОВОМУ 
ЗАВОДУ

Машинист экскаватора 
рудника Лабазин Александр 
Иванович, садчик цеха № 1 
Бегичев Игорь Иванович, 
формовщик цеха № 1 Вер
шинина Надежда Григорь
евна, прессовщик цеха № 2 
Гущина Александра Алек
сандровна.
ПО РУДОУПРАВЛЕНИЮ

Дробильщик Горнова Ма
рия Калистратовна, маши
нист локомотива Таскаез 
Виктор Иванович, машинист 
экскаватора Рассошных 
Сергей Иванович.
ПО ТРЕСТУ
у р а л т я ж т р у б с т р о й

Монтажник строительного 
управления № 4 Шашмурнн 
Юрий Иванович, каменщик 
строительного управления 
№ 1 Лузин Александр Ва

сильевич, плотник строи
тельного управления № 2 
Поносов Николай Михайло
вич, отделочник строитель
ного управления № 3 Лыс- 
кова Валентина Ивановна, 
бетонщик строительного уп
равления № 4 Никифорова 
Александра Борисовна.

ПО ДРУГИМ 
ПРЕДПРИЯТИЯМ

Сверловщик Новоуткяя- 
ского завода «Искра» Бер
дышева Нина Кузьминична, 
электросварщик Новоуткин- 
ского завода «Искра» Лари
онов Николай Алексеевич, 
токарь завода по ремонту 
горного оборудования Гала
нов Владимир Васильевич, 
камневар завода по ремонту 
горного оборудования Кол- 
пащиков Николай Максимо
вич, выбивальщик литья за
вода сантехизделий Короле
ва Тамара Павловна, резь- 
бонарезчик завода сантехиз
делий Овсянникова Анфиса 
Григорьевна, монтажник ра
диоаппаратуры опытно-экс
периментального завода ра
диотелевизионного оборудо
вания Степанченко Татьяна 
Николаевна, слесарь механо
сборочных работ опытно
экспериментального завода 
радиотелевизионного обору
дования Фуртаева Татьяна 
Николаевна, электросвар
щик Билимбаѳвского экспе
риментального завода строи
тельных конструкций и де

талей Махнутин Юрий И ва
нович, оператор профилѣ- 
шбочного агрегата завода 
комплектных металлоконст- 
рукций Блинов Г еннадий 
Леонидович, электросвар
щик завода трубчатых стро
ительных конструкций Мяс* 
ников Александр Георгиевич, 
вагранщик завода термо
изоляционных материалов 
Гарайшин Роман Минхазо- 
знч, швея-мотористка швей
ной фабрики Демидова Ве
ра Тимофеевна, электромон- 
тер-релейщик теплоэлектро
централи Медведева Нина 
Викторовна, составитель 
поездов станции Перво
уральск Бажуков Василий 
Еремеевич, помощник со
ставителя поездов станция 
Первоуральск Потураев 
Александр Николаевич, во
дитель автобазы № 8 Глад
ков Николай Никитич, 
водитель автобуса пасса
жирского автопредприятия 
Некрасов Юрий Александро
вич, слесарь-монтажник мон
тажного управления треста 
Востокметаллургмонтаж Ба
талов Аркадий Петрович, 
машинист башенного крана 
управления . механизации 
№ 3 треста Строймехани- 
зация Балюкина Валенти
на Михайловна, дояр сов
хоза «Первоуральский» Бо
тов Анатолий Александро
вич, электромонтер город
ского узла связи Катаев Ни
колай Дмитриевич, слесарь 
треста Первоуральскмеж-

райгаз Скоробогатов Евге
ний Васильевич, приемщик 
заказов горбытуправленая 
Помазкина Таисья Алексан
дровна, портниха верхней 
одежды производственного 
объединения «Первоуральск- 
швейбыт» Стахова Раиса 
Алексеевна.

ПО ТОРГОВЛЕ 
И ОБЩЕСТВЕННОМУ 

ПИТАНИЮ 
Повар столовой № 55

треста столовых Курашова 
Нина Александровна, маши
нист посудомоечной маши
ны кафе «Весна» треста сто
ловых Чепенко Мария Кон
стантиновна, продавец мага
зина № 14 горггищеторга
Петухова Ольга Николаев
на, продавец магазина № 8 
горпищеторга Локтева Евдо
кия Петровна, продавец-кой- 
сультант магазина № 43
горпромторга Тайганова 
Резеда Заватовна, кассир- 
контролер магазина № 5
горпромторга Домничева 
Надежда Александровна, по
вар столовой № 10 райпо 
Галеева Татьяна Арсентьев
на.

КОЛЛЕКТИВЫ -  
ПОБЕДИТЕЛИ 

СМЕНЫ: смена цеха № 5 
производственного объеди
нения «Хромпик» мастера 
Безшкурного Леонида Ми
хайловича, цеха ремонта пе
чей, зданий и сооружений 
динасового завода мастера 
Игнатовой Валентины Гри

горьевны, рудного карьера 
рудоуправления начальника 
смены Никонова Леонида 
Петровича, участка по из
готовлению телевизионный 
а нтенн оп ыт н о - экс пер и м ен -. 
талвного завода радиотеле| 
визионного оборудования 
мастера Сафоновой Вален
тины Николаевны.

БРИГАДЫ: смены трубо
прокатной установки «220» 
цеха № 1 Новотрубного за
вода маетера Попова Юрия 
Александровича, смены хо
лодного проката труб цеха 
№ 14 Новотрубного завода 
бригадира Черных Бориса 
Сергеевича, смены холодно
го волочения труб цеха № 9 
Новотрубного завода масте
ра Соколова Олега Борисо
вича, отделочников строи
тельного управления № 4 
треста Уралтяжтрубстрой 
бригадира Титовой Марии 
Антоновны, комплексно-ме
ханизированная бригада 
трубоукладчиков специали
зированного управления тре
ста Уралтяжтрубстрой бри
гадира Кузьменко Анатолия 
Г ригорьевича, земледелов- 
ѵборщиков завода сантехиз
делий бригадира Луневой 
Марии Викторовны, слеса- 
рей-монтажников монтажно
го управления треста Во-, 
стокметаллургмонтаж брига
дира Алексеева Александра 
Алексеевича, пошивочного 
цеха швейной фабрики на
чальника цеха Павловой 
Рашиды Фатыховны.

ПЕРЕДОВИКИ
ПРОИЗВОДСТВА С первого предъявления

Сорок три тонны моно- 
хромата натрия сверх пла
ва выпустила смена печно
го отделения восьмого це
ха производственного объе
динения «Хромпик» А. Н. 
Баринова, за двадцать дней 
января. Вся продукция сда
на с первого предъявления, 

і! Коллектив продолжает

наращивать темпы. Тон в 
трудовом соперничестве за
дают аппаратчики обжига 
В. М. Шевченко, А. С. Дро- 
бышев. Они стабильно пере
крывают производственные 
задания, работают споро, е 
высокой гарантией качест
ва.

А. ДИМУХАМЁТОВА,

ПЯТИЛЕТКА, ГОД ТРЕТИЙ

Сварщики второго цеха опытно-экспериментального 
завода радиотелевизионного оборудования Александр 
Мингалев и Александр Калинин трудятся на предприя
тии недавно. Однако сумели зарекомендовать себя 
только с положительной стороны. Оба постоянно пере
выполняют производственные задания, работают, что 
называется, с огоньком.

Молодые рабочие активно участвуют в общественной 
жизни. Александр Мингалев, например, член завод
ского н цехового бюро ВЛКСМ.

Фото Е. Фролова.

Ударно трудится в ны
нешнем году коллектив ав
тотранспортного цеха дина
сового завода. С заданием 
двух декад января по пере
возке горной массы он 
справился на 108 процентов, 
Дополнительно перевезено 
3230 тонн кварцита. Произ
водительность труда выше

Коллектив третьего управ
ления треста Уралтяжтруб
строй продолжает строи
тельство свиноводческих 
ферм  в подсобном хозяйст
ве Новотрубного завода. 
Хорошо трудятся комплекс
ная бригада В. К. Беляева 
и монтажники, возглавляе
мые Г. Ф. Мельчаковым. 
Они справляются с произ-

У д а р н ы е  д е к а д ы
плановой на 1,5 п р о ц е н т а . 
Благодаря в ы с о к о м у  к о э ф 
фициенту и с п о л ь зо в а н и я  а в 
тотранспорта на л и ц е в о й  
счет экономии в н е с е н  591 
рубль.

С о ц и а л и с т и ч е с к о е  с о р е в 

нование возглавляют А. Н. 
Нургалиев, В. 3. Смоленцев 
и другие. Они взяли повы
шенные обязательства. Ду
мается, что опытные водите
ли справятся с намеченным.

А. КОБЯКОВ, рабкор.

Б о л ь ш а я  с т р о й к а
водственными з а д а н и я м и  на 
120—125 процентов.

Кроме того, т р у ж е н и к и  
управления возводят д е т 
ский сад на сто с о р о к  м е с т  
для Крылосовского и з в е с т 
кового завода, телятник на 
четыреста в о с е м ь д е с я т  го

л о в  и родильное отделение 
на животноводческой ф ер
ме совхоза «Первоураль
ский», очистные сооружения 
в поселке билимбай,

В. ЧУВИЛЬДИНА, 
рабкор.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
— — "  '• : КОЛЛЕКТИВА ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ «ХРОМПИК» НА 1983 ГОД

Вступив в третий год одиннадцатой пятилетки, вы
полняя решения майского и ноябрьского (1932 г.) Пле
нумов ЦК КПСС, коллектив трудящихся производст
венного объединения «Хромпик» берет следующие обя
зательства:

Выполнить государственный план по объему реали
зации продукции 30 декабря 1983 года, выдать допол
нительно продукции на 300 тысяч рублей, выпустить 42 
процента ее с государственным Знаком качества. 

Получить сверхплановой прибыли 100 тысяч’ рублей 
Повысить производительность труда против уровня 

1982 года на 0,5 процента 
Увеличить производство товаров народного потребле

ния к уровню 1982 года на 9 процентов.
За счет рационального ведения технологических про

цессов, внедрения мероприятий по новой технике сэко

номить 1 млн. киловатт-часов электроэнергии, 500 
тонн условного топлива, 500 гигакалорий тешюэнер- 
гии.

Внедрить новое аппаратурное оформление процесса 
пылеулавливания от мельниц сухого помола в произ
водстве ферромагнитных порошков и получить экономию 
40 тысяч рублей.

Автоматизировать работу трехкорпусной вакуум-вы
парки с применением шестикамерной системы регули
рования в цехе № 8.

Организовать фасовку пигментной окиси хрома в 
мягкую тару, снизить трудозатраты на этой операция 
на 25 процентов.

Создать отделение по выпуску товаров народного по
требления на площадях склада готовой продукции с 
внедрением фасовочных автоматов, увеличить выпуск 
продукции на 8 процентов со снижением трудозатрат. 

Осуществить комплекс мероприятий, обеспечивающий

увеличение выпуска реактивного хромового ангидрида 
до 1400 тонн в год.

Освоить 1030 тысяч рублей на выполнении мероприя
тий по охране природы

Охватить 63 процента рабочих бригадными формам* 
организации и стимулирования труда.

Выполнить намеченные мероприятия разработан
ной целевой программы по сокращению ручного труда 
и довести^ численность рабочих, занятых ручным тру
дом, до 25,8 процента от общей численности.

Получить экономический эффект от внедрения изо
бретений и рационализаторских предложений в 600 ты
сяч рублей.

Выполнить мероприятия по шефской помощи Кар- 
гинскому совхозу согласно договору.

Начать раскорчевку лесного массива под подсобное 
хозяйство. Распахать пять гектаров земли и засадить 
картофелем для нужд трудящихся.

Отработать каждому трудящемуся объединения на 
строительстве подсобного хозяйства по 8 часов.

Обязательства приняты на собраниях трудящіаш  
объединения.



Из опыта работы депутатских групп - ...........— ..............   ■ ■ — ----------------------------------------  - .......................... ......

ВЫШЕ АКТИВНОСТЬ., ИЗБРАННИКИ НАРОДА!
ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С ПЛАНА
— Итак, начнем обсуждение! — руко

водитель депутатской группы бригадир 
завода железобетонных изделий и конст
рукций Тамара Павловна Карпова окинула 
взглядом присутствующих.

В уютно обставленной мебелью комна
те администратора Дворца культуры 
строителей, где собрались депутаты го
родского Совета на очередное заседание 
группы, наступило затишье.

Директор производственного объеди
нения «Хромпик» Валентин Михайлович 
Секираж, его заместитель Валерий Аль
бертович Мыслицкий и начальник завод
ского жилищно-коммунального отдела 
Владимир Николаевич Трошков как при
глашенные сидели в сторонке и тихо 
переговаривались.

Зачем же были приглашены руководи
тели объединения «Хромпик»? Избиратели 
почти всех округов, примыкающих к ули
це Малышева, на встречах с кандидатами 
в депутаты дали наказ — покрыть ас
фальтом дорогу по этой улице. После 
того, как здесь проложили теплотрассу, 
прошло уже немало времени. По поводу 
оставленной неблагоустроенности от жи
телей в различные городские организа
ции ушла не одна жалоба.

Да и как было не жаловаться, если ле
том в сухую погоду на улице пыли по 
щиколотку. Пройдет дождь—грязь. При
вести в порядок улицу должны были 
хромпиковцы, но дело как-то откладыва
лось. Вот и поставили избиратели вопрос, 
как говорится, ребром.

— Время подходит к 250-летию города. 
Сколько можно тянуть проволочки?

Наказ серьезный. Чтобы выполнить его, 
нужно не только желание, но и капи
тальные затраты. Депутаты, еще когда 
планировали работу группы, в деталях 
представили себе, во что обойдется пред
приятию строительство дороги с асфаль
товым покрытием.

Поэтому, когда руководитель депутат
ской группы дала слово директору Ва
лентину Михайловичу Секиражу, его слу
шали с необыкновенным вниманием, не 
пропуская ни одного слова. Интересова
ло депутатов все: документация, сроки,
подрядчик и многое другое.

Разговор состоялся оживленный, заин
тересованный, с уточнением ответствен
ных за строительство как от завода, так

и от депутатской группы. Для контроля 
за ходом благоустройства улицы усилия 
решили объединить. Депутаты созда'ли 
свой пост.

Если подвести итог, то теперь можно 
сказать, что директор Валентин Михай
лович Секираж слово сдержал. Забота 
депутатской группы сыграла свою роль. 
Общее дело увенчалось успехом: улица 
Малышева одета в асфальт.

— Любое дело у нас начинается с пла
на, — любит повторять руководитель де
путатской группы Тамара Павловна Карпо
ва, человек с завидной энергией и прин
ципиальностью.

Действительно, пример выполнения на
каза избирателей с улицы Малышева не 
единственный в депутатской группе N2 15. 
Вспоминается ещ е о д н а 1 большая работа 
депутатской группы и ее  руководителя. 
Многие первоуральцы помнят пожар, в 
результате которого учащиеся шкцлы- 
интерната лишились учебного здания.

Несколько лет держала под контролем 
депутатская группа восстановление этого 
помещения. Каждый месяц в плане рабо
ты депутатов значилось какое-нибудь 
мероприятие, связанное с ускорением р е
монта пострадавшего здания.

Слушали отчет руководителя подряд
ной строительной организации с участием 
представителей гороно, школы-интерната 
и ее  шефа — завода железобетонных из
делий и конструкций. Усилий депутатов 
для восстановления учебного здания по
требовалось немало. На протяжении все
го времени строительных и монтажных 
работ на объекте действовал депутатский 
пост во главе с руководителем депутат
ской группы Тамарой Павловной Карпо
вой, Она обращалась за помощью в ис
полком городского Совета, причем не
однократно. Была на приеме у первого 
секретаря горкома КПСС М. Е. Морозова.

Так уж заведено в депутатской группе: 
если запланировано что, непременно дол
жно быть выполнено. После ноябрьского 
(1982 г.) Пленуме ЦК КПСС и VII сессии 
Верховного Совета СССР эта традиция в 
депутатской группе приобрела о с о б о е  
значение. Она воплощена сейчас в н о в о м  
напряженном плане р а б о т ы  депутатов на 
третий год пятилетки.

С. ЛЕКАНОВ, 
депутат горсовета,

т ш
Электромонтер Н. И. Вер-* 

гун — человек, у которого 
слово с делом никогда не 
расходятся. В цехе № 35
Новотрубного завода, где 
Н адеж да Ивановна работа
ет уже много лет, ее уваж а
ют за высокое профессио
нальное мастерство, добро
желательный и настойчивый 
характер. Несмотря на то, 
что Н. И. Вергун избрана в 
городской Совет народных 
депутатов недавно, она 
пользуется уважением пер
воуральцев, отдавших за нее 
свои голоса.

Фото А. Кадочигова.

УКРЕПЛЯЕМ СВЯЗИ
На прием пришел чело

век. Разные вопросы приво
дят его в депутатскую ком
нату: одни можно решить
по телефону, над другими 
приходится работать дли
тельное время. Но важно, 
безусловно, одно: в любом 
случае нужно дать посети
телю квалифицированный, 
четкий ответ.

В нашей депутатской 
группе двадцать один чело
век. Есть депутаты с боль
шим стажем работы в го
родском Совете. Главному 
врачу медсанчасти динасо
вого завода Павлу Михай
ловичу Тимофееву и дирек
тору горпромторга Вере 
Григорьевне Батиной, конеч
но, не надо подсказывать, 
как правильно вести прием 
избирателей. А вот молодые

Общественное мнение — 
достаточно чуткий барометр 
оценки деятельности депу
татов. Не случайно так по
лучается: сдержал слово,
выполнил своевременно на
каз, либо просьбу—и добрая 
молва резко увеличивает 
приток посетителей в дни 
приема. И наоборот — пус
тые обещания создают вок
руг депутата своеобразный 
вакуум, лишают его до
верия. Чтобы не случалось 
такого с избранниками гор
няков в городской Совет, 
депутатская группа, образо
ванная на Магнитке, держит 
выполнение наказов избира
телей под постоянным конт
ролем.

История поселка уходит 
в давние времена, но его 
интенсивное культурное и 
бытовое развитие — дело 
последних лет. Это и опре
деляет круг основных депу
татских забот. В прошлый 
созыв мы получили наказы 
на обеспечение жилых до
мов горячей водой, на ос
вещение ряда улиц и ас
фальтирование дорог. К нам 
обращались за содействием 
в строительстве школьных 
мастерских, столовой, дет
ского сада, по другим важ 
ным для населения Магнит
ки вопросам. Из этих на
казов и родилась програм
ма, которая со временем по
полнилась новыми пунктами 
и стала для нас рабочим' 
планом.

З а  каждое конкретное ме
роприятие назначали ответ
ственного. Но это отнюдь 
не означает, что остальные 
депутаты устранены от ре
шения данного вопроса. При 
необходимости за дело бра

лись товарищи, помогали 
советом, личным участием. 
Однако главный спрос всег
да оставался с депутата, 
которому поручено способ
ствовать выполнению нака
за. Это развивало инициа
тиву, настойчивость, требо
вательность.

В практику работы груп-

ных выборов, мы еще раз 
оценили коллективизм в де
путатской деятельности, 
взаимопомощь и требова
тельность по отношению 
друг к другу. В срок выпол
нены все наказы, и это до
бавило нам уверенности в 
своих силах и возможнос
тях, укрепило доверие зем-
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пы прочно вошли коллек
тивные отчеты перед изби
рателями о выполнении на
казов и просьб, отчеты от
дельных депутатов перед 
товарищами. Неоднократно 
приглашали на свои заседа
ния руководителей цехов и 
участков рудоуправления, 
председателей уличных и 
домовых комитетов, чтобы 
проконтролировать, как рё- 
шаются проблемы с ремон
том, благоустройством, озе
ленением.

Д ва предыдущих года по
селок активно готовился к 
юбилею Первоуральска, что 
накладывало на депутатов 
особую ответственность. Бы
ло ясно, что малыми сила
ми жилищно-коммунального 
хозяйства не обойтись. И 
депутатская группа обрати
лась ко всем труженикам 
предприятия, жителям М аг
нитки с просьбой стать не
посредственными участника
ми работ по благоустройст
ву. Люди охотно откликну
лись, и потому сделано на
много больше, чем планиро
валось.

Отчитываясь перед изби
рателями накануне очеред-

ляков. В результате семь из 
одиннадцати депутатов про
шлого созыва вновь избра
ны в городской Совет. Гор
няки отдали свои голоса за 
главного врача санэпидстан
ции Г ер мал а Михайловича 
Еловских, сепараторщика 
Валентину Николаевну Еса- 
улкову, замерщика на марк
шейдерских работах Надеж
ду Ивановну Малкову и 
других. Приятно и мне, что 
в больших депутатских за
ботах рядом такие надеж
ные люди.

Мы вновь получили важ 
ные наказы, от выполнения 
которых зависит повышение 
материальных и культурных 
потребностей жителей Маг
нитки и Доломитового. 
Один из них уже реализо
ван: в последние дни минув
шего года завершено строи
тельство детского сада. Сей
час рудоуправление занима
ется его оборудованием, и 
скоро малыши справят но
воселье. Вроде бы факт до
вольно рядовой. Но за ним 
событие куда более значи
тельное: исчезнет очередь на 
места в «детских дошколь
ных учреждениях.

А на контроле у депутат
ской группы еще ряд серь
езных вопросов: завершение 
постройки подсобного хозяй
ства, административно-бы
тового- корпуса, жилого до
ма, где планируем также 
разместить узел связи и ап
теку. Работой строителей 
мы, честно говоря, не очень 
довольны, и буквально на 
днях депутаты приглашали 
для нелицеприятного раз
говора руководителей тре
ста Уралтяжтрубстрой, что, 
безусловно, должно ска
заться на темпе и качестве 
возведения объектов.

Избиратели просили нас 
ускорить реконструкцию 
стадиона. Наказ выполня
ется, и нынче спортсмены 
и физкультурники смогут 
тренироваться и на обнов
ленном футбольном поле, и 
на беговой дорожке, и на 
других площадках.

Конечно, успех определя
ется не только авторитетом 
и большими полномочиями 
депутатов, на запросы кото
рых - руководители обязаны 
давать деловые ответы. Он 
слагается из вдумчивого, 
глубокого анализа пробле
мы, компетентного обсужде
ния предстоящих дел, при
влечения партийной органи
зации, общественности, ши
рокого круга людей к реше
нию многочисленных вопро
сов. Мы об этом не забы
ваем и с помощью едино
мышленников стараемся с 
честью выполнять долг из
бранников народа. А в от
вет получаем доверие: в дни 
приема агитпункт, как пра
вило, не пустует. Люди идут 
с просьбами, пожеланиями, 
благодарностью.

Ю . МАЛИКОВ, 
директор рудоуправле
ния, руководитель депу
татской группы.

депутаты порой затрудня
ются, не хватает опыта и 
компетентности. Им стара
емся помогать.

Считаю, чем быстрее на
родный избранник проник
нется заботами людей, по
чувствует оебя хозяином по
селка, тем легче и интерес
нее будет ему раІ5отать. 
Вот, к примеру, ситуация. 
Пришли жильцы одного из 
домов с просьбой заасфаль
тировать дорожку от подъ
езда до подъезда. . В не
сколько метров. Знаю, что 
в данный момент жилищно- 
коммунальный отдел пере
гружен, но и посетителей 
понимаю: надоела грязь на 
пятачке. Поэтому предла
гаю вариант: завод достав
ляет на место все необхо
димое, а работу выполняют 
сами жильцы. Возражений 
не последовало: 

Предприимчивость — важ 
на я черта депутатской дея
тельности. Ею обладают 
мастер цеха № 2 динасово
го завода Дмитрий Сидоро- 
вич Лосев, секретарь ком
сомольской организации 
предприятия Анна Алексе
евна Сухоплюѳва, электро
слесарь Юрий Болеславович 
Черний. Все, что можно ре
шить в короткий срок, де
лают без задержки.

Секретарю депутатской 
группы Нине Константинов
не Неволиной поручили де
лать анализ запросов изби
рателей. Если видим, что 
приток жалоб на работу 
какой-либо из служб увели
чился и руководители на 
них реагируют слабо, вы
носим проблему на заседа 
ние. Только за последние 
месяцы приглашали для от 
чета перед депутатами 
главного энергетика завода 
Р. Я. Маргулиса, началь
ника жилищно - коммуналь
ного отдела Л . Г, ТодороЧ' 
ко.

Недавно перед товарища
ми отчитались депутаты 
Ю. Б. Черний и Л . Н. Ба 
лашова. Речь шла как раз 
о работе с заявлениями, 
просьбами и жалобами тру
дящихся. Обсуждая труд
ности, порой препятствую 
щие быстрому и четкому 
решению вопросов, пришли 
к выводу, что необходимо 
держать постоянную связь 
с общественными организа
циями предприятия, чаще 
встречаться с избирателями 
в цехах, в учреждениях 
культуры. На это и держит 
сейчас курс депутатская 
группа в поселке огнеупор 
щиков.

В. ВАСИЛЬЦОВ, 
директор динасового 
завода, руководитель 
депутатской группу

Учитывая 
запрос ы

Ж ители восьмого кварта
ла хорошо знают депута
тов городского Совета, по
тому что часто с ними встре
чаются. Депутатской груп
пой здесь руководит бри
гадир кровельщиков первого 
строительного управления 
Анатолий Иванович Б у Шме
лев. Работает группа по 
плану, составленному на 
год и учитывающему запро
сы, предложения, наказы 
избирателей.

— Считаю, что нам очень 
трудно было бы работать, 
если бы мы не опирались 
на общественные организа
ции, — говорит Анатолий 
Иванович. — Вот, скажем, 
общественный пункт охра> 
ны порядка. Римма Никола
евна Титова, председатель 
совета, всегда ставит нас $ 
известность, какие вопросы 
они будут обсуждать, а мы, 
в свою очередь, просим вне
сти в их планы те проблемы, 
которые волнуют избирате
лей.

К решению каких вопро
сов привлекает обществен
ников депутатская группа? 
К контролю за поведением 
подростков, особенно труд
ных, за порядком в отдель
ных семьях. На многих до
мах квартала — по,улицам 
Чкалова, Володарского, Га
гарина и Ватутина — есть 
таблички - сообщения о 
том, что жители дома бо
рются за образцовый быт. 
Внимание депутатов и об
щественников к некоторым 
семьям, к содержанию квар
тир способствует оздоров
лению бытового микрокли
мата.

Часто избиратели обра
щаются к депутатам с 
просьбами Нужен был ре
монт дома № 15 по улице 
Чкалова. В районе дома 
№  20 по улице Гагарина не 
было освещения. Все, что 
необходимо, депутатская 
группа сделала. Не остают
ся без внимания детские 
площадки и зимой, и ле
том. И тут большую роль 
играют общественники, ко
торых привлекают депута
ты к работе.

— Но вот что мы замети
ли, — говорит А. И. Буш- 
мелев. — На заседание 
группы некоторые председа
тели домовых комитетов 
приходят только тогда, 
когда им это нужно. Если 
же, скажем, обсуждаем мы 
вопросы благоустройства, 
соревнования домов за об
разцовый быт, то многие 
не считают обязательным 
в этом участвовать. Поэто
му депутатская группа 
ставит перед собой задачу 
укрепления и углубления 
связей с общественными ор
ганизациями. Об укрепле
нии общественной дисципли
ны говорилось на ноябрь
ском Пленуме Ц К партии. 
Считаем, что это касается 
и нашей работы в микро
районе. И чем больше бу
дет в ней участвовать об
щественность, тем лучших 
результатов мы добьемся.

м . Л А Р ь я н о в а ш б ,



УКРЕПИМ ДИСЦИПЛИНУ ТРУДА!
Р е й д ы ,  п р о в е р к и ,  п и с ь м а  по и с п о л ь з о в а н и ю  р а б о ч е г о  в р е м е н и

Мастера завода комплект
ных металлических конст
рукций Алексея Владимиро
вича Шухмана принимали 
кандидатом в члены КПСС. 
Среди вопросов, прозвучав
ших на том памятном для 
него собрании, был и такой: 
«От чего, на ваш взгляд, 
зависит состояние трудовой 
дисциплины на предприя
тий?» Мастер ответил почти 
не задумываясь: «От коли
чества заказов. Если рабо
чие равномерно имеют их 
в течение смены, недели, а 
тем более месяца, то о на
рушениях дисциплины и ре
чи быть не может. Когда 
же люди слоняются без де
ла, то...» Этот рассказ Алек
сея Владимировича может 
продолжить комментарий 
рабочего того же предприя
тия и того же, кстати, це
ха:

«...Я работаю на участке 
сборки цеха № 1. В про
шлом году у нас были не
редки простои оборудова
ния, потерянное время из
мерялось не часами, а сут
ками. Не изменилось поло
жение дел и нынче. Прошла 
целая неделя января, а к 
своей основной работе мы 
так и не приступили. Обра
тились к руководителям за
вода, но они нас «успокои
ли» тем, что и до 15 января 
делать будет нечего. Нет 
заказов. Нет металла. О ка
ком же состоянии трудовой

дисциплины может идти 
речь, если четыре бригады 
по сорок с лишним человек 
в буквальном смысле слова 
бездельничают!»

Письмо это, направленное 
в редакцию, к сожалению, 
подписано не было. Но 
впечатления автора не ока
зались субъективными.

...По тропинке, ведущей 
от заводского корпуса, шли, 
пошатываясь, двое рабочих. 
На часах было без пяти 
три. До конца трудовой сме
ны оставалось почти полто
ра часа. Но прогульщиков 
и выпивох не задержал 
строгий вахтер на проход
ной, не отдал в руки това
рищеского суда. По той 
простой причине, что про
ходной на заводе полросту 
нет. И вход на него, как и 
уход, упрощены до предела. 
Более того. Только сейчас 
на ЗКМК вводятся постоян
ные пропуска. Все это, ес
тественно, укреплению дис
циплины и порядка не спо
собствовало. Так что эти 
двое отнюдь не «досадное 
исключение». Девяносто семь 
прогульщиков значится в 
«черном списке» предприя
тия по итогам прошлого го
да. 181 человеко-день по
терян по их вине. Впрочем, 
только ли их одних?

„.Профилегибочный стан 
С-образных профилей линии 
«Иск» безмолвствовал. Сталь
ная лента свешивалась' поч

ти до пола серпантинным 
завитком. Однако красная 
лампочка на пульте горела, 
а это означало, что рабо
та агрегата прервана на 
считанные мгновения, что 
остановка — лишь времен
ная пауза в отлаженном, в 
общем-то, ритме.

— Почему стоим? — об
ращаемся к двоим рабочим, 
сидящим неподалеку и ко
ротающим время за сига
ретными затяжками.

же понять? — говорят ра
бочие основных цехов. — 
Цех постоянно в передови
ках соцсоревнования, а за
пасных деталей, инструмен
та почти постоянно не хва
тает». Понять недоумение 
можно: станочники, действи
тельно, выполняют свои 
нормы в среднем на 140— 
150 процентов. Но их слиш
ком мало для того, чтобы 
обеспечить продукцией нуж
ды предприятия, — цех

ДОРОГИЕ ИЗДЕРЖКИ
— Конечник сломался, — 

заметил один из них. — Ре
бята пошли за запасным.

— И давно ушли?
— Полчаса примерно™ 

Сейчас принесут, и все в 
порядке будет.

Забегая вперед ( а точнее 
на то время, которое про
должался наш рейд по пред
приятию) окажем, что стан 
так и не был приведен в 
действие. То ли ребята с 
запаоным конечником задер
жались, то ли по другой 
какой причине — объяснить 
никто не смог. Потому что 
и остальные члены бригады 
ушли со своего рабочего 
места. Надолго ли — не
известно. Но вполне оче
видно другое: появились оче
редные потерянные часы 
рабочего времени.

Кстати, о запасных час
тях. Их на заводе изготав
ливает ремонтно - механи
ческий цех. Здесь также 
производится нестандартное 
оборудование, ремонтирует
ся инструмент и т. д. «Как

укомплектован кадрами 
лишь на две трети. Особо 
ощущается здесь дефицит 
шлифовальщиков, долбеж- 
ников, фрезеровщиков. Един
ственный и реальный пока 
выход — совмещение про
фессий, широкое овладение 
смежными специальностями. 
Но лишь треть станочников 
участка на сегодняшний 
день отвечает этим требо
ваниям. Так что этот резерв 
не используется.

...Участок сборки стено
вых панелей цеха № 1. Тот 
самый участок, который 
упоминался в письме не
известного автора. Слоняю
щихся без дела на сей раз 
не было. Бригада занима
лась сборкой™ полотен для 
дверей. «Позвольте, — за
сомневались члены рейдовой 
бригады. — Но ведь кол
лектив специализируется на 
изготовлении другого вида 
продукции, а значит, качест
во и надежность этого он 
вряд ли может уверенно 
гарантировать?»

— Спасибо, хоть такая 
работа есть, — заметил на
чальник участка Б. И. Да- 
калов, —- а вот скоро и 
этот сорт металла кончится 
— тогда, действительно, 
делать нечего будет.

— И что тогда?
— Займемся хозяйствен

ными работами. А проще 
говоря, возьмем метелки 
и будем подметать участок. 
И вот здесь за нерадивыми 
уже, действительно, трудно 
уследить. Д а и некому, че
стно говоря: из шести мас
теров, положенных по шта
ту, имеем только двоих...

И эта ситуация требует 
дополнительного коммента
рия. Суть проблемы в том, 
что завод, относящийся к 
Министерству тяжелого 
строительства, получает не
обходимый металл от пред
приятий Министерства чер
ной металлургии. Например, 
от Челябинского завода 
профнастила. Не стоит опи
сывать долгие межведомст
венные согласования и пере
говоры. Конечный их ре
зультат очевиден: завод ока
зался сегодня без резерва 
основного вида сырья. То 
есть производить продукцию 
не из чего. Но это только 
во-первых.

Во-вторых же, продукция 
предприятия так до сих пор 
и не запроектирована для 
серийного своего .производ
ства. И завод вынужден до
вольствоваться зачастую 
мелкими, единичными зака
зами, даже если эти заказы 
отступают от номенклатуры 
предприятия. Как это слу
чилось, например, с дверны
ми коробками для ряда за
водов железобетонных изде
лий и конструкций области. 
Их изготовление потребова

ло оовоеяия новых калибро
вок, штампов и т. д. Но и 
этих заказов крайне мало, 
их не хватает, чтобы мак
симально загрузить произ
водственные мощности пред
приятия. А это значит, что 
производить продукцию не 
для кого.

Но ведь для руководите
лей завода проблемы эти 
не были громом, грянувшим 
среди ясного неба. К по
добным производственным 
катаклизмам коллектив дол
жен был быть всесторонне 
и давно подготовлен. Гиб
кое и мобильное планирова
ние, четкая организация 
труда, строгий контроль и 
учет рабочего времени — 
именно такие качества спо
собны компенсировать став
шие такими частыми сбои 
трудового пульса, молодого 
предприятия. Восполнить те 
многочисленные часы рабо
ч е г о ' времени, которые теря
ются сегодня стать легко, 
потом будет сложно.

В. КИРЯКОВ, вальцов
щик цеха №  2, коман
дир комсомольского  
оперотряда; Ю. АНДРЕ
ЕВ, старший инженер  
ОКСа, член группы на
родного контроля;
Н. ВЫЗОВ, оператор це
ха №  3, начальник шта
ба «Комсомольского  
прожектора»; И. ДУБ- 
РОВКИН, корреспондент 
га зе т ы  «Под знаменем 
Ленина»,
На снимке: участники

рейда (слева направо)
В. Киряков, Н. Бызов, 
Ю. Андреев беседуют с сек
ретарем парткома завода
В. В. Басковым,

Фото Е. Фролова.

О ТОВАРИЩ АХ п о  т р у д а

Надежный человек
Мне очень нравится цех, где работаю около трех 

лет. Это — самый новый на заводе, четырнадцатый. 
Чистый, светлый, просторный, легко здесь работается. 
У нас на участке отделки много специальностей: рез
чики, правильщики, чеканщики, стропальщики... Руково
дит бригадой Николай Алексеевич Дылдин. Наш мастер 
—- спокойный, уравновешенный человек, всеми уважа
емый. Он всегда поступает справедливо, когда нужно, 
выяснит, разберется, посоветует.

Глядя на него, и люди трудятся с огоньком. Можно 
было бы рассказать о каждом немало хорошего. Но 
интереснее всех, мне кажется, Надежда Гребенщикова, 
которая трудится резчиком с пуска цеха, освоив новые 
станки. Родилась и выросла \ Надя в нашем городе. 
С четырнадцати лет осталась без матери. Трудностей 
ей довелось испытать немало, но она никогда не пада
ла духом, не боялась препятствий.

Нравится нам, например, какая Надя в семье. Ее 
му»<, Александр, работает тоже на Новотрубном. Когда 
женились, решили обзавестись своим домом. Все начи
нали заново, но не унывали. Когда появился сын Коля, 
забот прибавилось. Хозяйка несла в дом жизнерадост
ность, теплоту. Дружно живет небольшое семейство. 
Надежду полюбила и свекровь, заменив ей родную 
мать. Они во всем помогают друг другу, поддержива
ют в трудную минуту.

Такая она и в отношении к другим людям. Надя мно
го читает и всегда делится с нами самым интересным: 
приносит в бригаду познавательные статьи из газет и 
журналов, увлекательные рассказы, которые читаем в 
обеденный перерыв. Участвует в художественной само
деятельности, хорошо читает стихи. А работает — за
любуешься! Ее станок всегда в идеальном порядке. 
Требовательность — ее характерная черта. Но строга 
Она не только к другим, а прежде всего к себе.

С такими людьми, как Надежда Гребенщикова, хоро
шо рядом работать. Она — надежный товарищ

Вот почему в нашем коллективе дружно, хорошо ра
ботается. Плечо товарища — в любом деле опора.

Л. КУРИЛЕНКО, 
резчик труб, 

слушатель школы рабкоров.

Р Е М О Н Т О М  Д О В О Л Ь Н Ы
Нам нужно было провести 

в квартире ремонт, но по 
состоянию здоровья не 
могли этого сделать. За по
мощью обратились . к ра
ботникам управления жи
лищно-коммунального хо
зяйства Новотрубного заво
да. Они пошли навстречу: 
прислали квалифицирован
ных мастеров, дали необхо
димые для ремонта мате
риалы. Маляры Зинаида

Петровна Тепляшина, Свет
лана Петровна Катаева под 
руководством мастера Ан
тонины Тимофеевны Сер- 
дЮк работу сделали быстро, 
качественно, внимательно 
отнеслись ко всем наТиим 
просьбам. Мы выражаем 
большую благодарность ру
ководителям коммунального 
хозяйства и малярам.

Семья Абелевых.

Х О Т Я  П И С Ь М О  Н Е  О П У Б Л И К О В А Н О
Р аб ота ю щ и е  н а  п р е д п р и я т и я х  в Б илим бае  ж а л о в а 

л и с ь  на пл охое  д в и ж е н и е  а втоб усов  по  м а р ш р у та м  № 101, 
110. « М е ж д у  ре йса м и  б ольш и е  и н те р ва л ы , гр а ф и к  д в и 
ж е н и я  не вы д е р ж и в а е тся , особенно  т р у д н о  у е х а т ь  до 
м ой после  18 часов», — п и ш у т  о н и .

О твечает за м е сти те л ь  н а ч а л ь н и к а  п а с с а ж и р с к о го  ав 
то п р е д п р и я ти я  А . М. Р о го зи н : « П и сьм о  об суж д а л о сь  на  
общ ем  соб ран и и  водителей  и ко н д у кт о р о в . Им у ка з а н о  
н а  н е д о п у с ти м о с ть  п о д о б н ы х  случаев . О тделу э к с п л у а 
та ц и и  п о р у ч е н о  у с т а н о в и ть  более ж е с т к и й  к о н тр о л ь  за  
д в и ж е н и е м  а вто б усо в  на  м а р ш р у т а х  № 101 и 110».

В магазин-к соседям
Совет Министров СССР 

принял постановление по 
вопросам, связанным с упо
рядочением режима работы 
торговых й других учреж
дений, занятых обслужива
нием населения. Вероятно, 
оно распространяется и на 
работников райпо, услугами 
которых пользуются жители 
Крылосово. Однако на рабо
те наших магазинов это по
ка никак не отражается.

Трудится в них по одно
му продавцу, которые сами 
себе хозяева. В субботу у 
них короткий день, а в вос
кресенье выходной. Если 
в эти дни работаешь, то 
остаешься обычно без про

дуктов, за которыми при
ходится потом ехать в со
седние села или деревни.

Работают продавцы не
радиво. В «Промтоварах» ме
бель, например, продают 
нераспакованную, откры
вают и закрывают магазин, 
когда хотят. В продуктовом 
магазине выпечки сдобной 
никогда в продаже не быва
ет. Если же продавец забо
леет, то подмены не дают, 
а магазины на неопределен
ное время закрывают. Пред
седателю райпо С. А. Шут- 
рову надо почаще проверять 
работу подведомственных 
торговых учреждений.

Е. ЯРИН, С. ШУГАЕВ.

У меня появился кашель, 
13 ноября обратился к уча
стковому терапевту Н. С. 
Кочешевой, временно ис
полнявшей обязанности це
хового врача. Меня выслу
шали, направили на анали
зы. Поскольку когда-то
признавали теритоксикоз, 
заявили, что, пожалуй, это 
от него. Я пытался дока
зать, что ни при чем здесь 
теритоксикоз, ебли у меня 
и кашель, и температура 
не падает ниже 37, 37,1, 
37,3. Но меня убеждают,
что при теритоксикозе это 
вполне возможно.

22 ноября температура
поднялась до 37,5. Иду сно
ва к цеховому врачу. «Ну, 
если такая температура, — 
заявила она, — то у вас 
ОРЗ». Пять дней находился 
на больничном. Но кашель 
не прошел.

Послали к врачу уха, 
горла, носа. Сходил, а ка
шель остался, 8 декабря вы
нужден был снова пойти к 
цеховому врачу. Попросил

КАК ДИАГНОЗ СТАВИЛИ
направить на консультацию 
к квалифицированному спе
циалисту. Меня, действитель
но, сразу же направили к 
старшему терапевту MG4 
Хромпика Р. М. Дубовой, 
хотя прекрасно знали, что 
она в отпуске.

Зам. главного врача 3. Г. 
Новосельцева посоветовала 
записаться на прием к лю
бому терапевту, но в регист
ратуре ответили, что номер
ков уже нет, и что на Маг
нитке есть свой терапевт.

Таким образом, первый 
круг замкнулся. Что же де
лать? Иду к своему врачу, 
у которого состою на учете, 
— эндокринологу. Хотя к 
ней попасть гоже не так 
просто — один врач на весь 
город. Объясняю в чем де
ло, что беспокоит меня про
студное заболевание, a s o t  
приписывают все это тери- 
токсикозу.

Впервые меня выслушали 
и прослушали по-настояще
му. Удивились, записали в 
историю болезни, что в лег
ких слышны хрипы. Поста
вили диагноз—острый брон
хит, и что это заболевание 
не связано со щитовидной 
железой, и лечение я должен 
проходить у терапевта.

Ну, думаю, сейчас-то це
ховой врач обратит на ме
ня внимание, назначит лече
ние. Ничего подобного. Ме
ня направляют на обследо
вание в тубдиспансер.

Приняли меня там очень 
доброжелательно, особенно 
участковый врач Ф. И. Ор- 

. лова, но снова обследова
ние, новые анализы, а вре
мя-то идет. К великой моей 
радости, признаков тубер
кулезного заболевания не 
обнаружили, но назначили 
для профилактики фтивазкд 
и направили обрагио ш %%•

рапевту, то есть цеховому 
врачу Н. С. Кочешевой.

Только в Свердловской 
больнице устанавливают на- 
стоящий диагноз заболева
ния — запущенная пневмо
ния, где и немедленно меня 
госпитализировали для ле
чения. Теперь я уже рабо
таю, но задаю вопрос себе, 
одновременно и главному 
врачу МСЧ Хромпика Н. В. 
Коневой и заведующей гор- 
здравотделом А. А. Лавро
вой: «Может ли житель
/Магнитки, получив простуд
ное заболевание, не довести 
его до пневмонии?»

А. СЕМЕНОВ, 
главны й  механик 
рудоуправления.
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В школах 
и ГПТУ
О Т Ч Е Т
КОМСОМОЛЬЦЕВ
Учащиеся 8 «Б» класса 

школы № 15 провели от
крытое комсомольское 
собрание, где подвели 
итоги работы за первое 
полугодие, На собрание 
ребята пригласили ше
фов — рабочих смены, 
возглавляемой Г. И, Со
коловой из цеха № 1
динасового завода,

Комсомольцы р а с с к а 
зали старшим т о в а р и щ а м  
об учебе, о за н я т и я х  в 
свободное время. Б о л ь 
шое внимание у д е л я ю т  
школьники и в о п р о с а м  
укрепления д и с ц и п л и н ы , 
ведут борьбу с те м и , кто  
н е  учит уроков, п р о п у с 
кает занятия.

Производственники то
ж е отчитались о своей 
работе Здесь же на со
брании наметили даль
нейший план совместной 
деятельности, Так, по 
этому плану ребята по
бывали на экскурсии в 
цехе у шефов, а при 
подготбвке школьного 
вечера «Слава золотым 
рукам» наметили при
гласить их на встречу,

Ю. КУСТОВА, 
организатор внеклас
сной и внешкольной 
работы школы №  15.

СВЯЗИ КРЕПНУТ
Крепкая связь у кол

лектива школы № 17 с 
шефами — рабочими за
вода по ремонту горно
го оборудования. С на
ступлением зимы завод- 
чане оборудовали корт, 
где сейчас проходят со
ревнования школьных 
хоккейных команд. На 
приобретение мебели 
завод выделил школе 
дэе тысячи рублей. Ше
фы предоставляют в рас
поряжение учащихся ав
тобус для экскурсий и 
поездок. Так, младшие 
классы провели экскур
сию по городу, четверо
классники съездили в 
бассейн на турбазу 
«Хрустальная», пионеры 
побывали в цирке и те
атре юного зрителя в 
Свердловске.

Но, пожалуй, самый 
замечательный подарок 
от зазодчан получили 
восьмиклассники в зим
ние каникулы: коллек
тивную путевку по мар
шруту «Свердловск — 
Москва», половину кото
рой оплатили шефы.

А, ТЮЛЕНЕВА, 
рабкор.

ПОДРОСТКАМ 
О ЗАКОНЕ

Несколько лет при ки
нотеатре «Восход» дей 
ствует кинолекторий
«Подросток и закон», за
нятия которого посеща
ют учащиеся СГПТУ N2  /• 
В начале учебного года 
администрация киноте
атра совместно с препо
давателями профтехучи
лища намечает план заня
тий на весь учебный год. 
После беседы демонст
рируется художествен
ный фильм. Занятие в 
декабре посвящалось 
предупреждению право
нарушений среди моло
дежи. Учащиеся учили
ща прослушали лекцию 
«Пьянство — источник 
преступления».

В. ХОХРИН, 
заместитель директо
ра по учебно-воспи
тательной работе 
СГПТУ № 7.

О Т С Т У П Л Е Н И Я  
О Т  П Р А В И Л

Подведены итоги работы 
городского отделения ГАЙ 
за 1982 год. В сравнении 
с 1981 годом количество 
происшествий сократилось 
на 3,5 процента. Но име
ются и недостатки, которые 
в значительной степени влия
ют на безопасность’ дорож
ного движения.

В каждой школе города 
назначены общественные 
инспекторы по профилакти
ке детского дорожно-тран
спортного травматизма, но 
работают они слабо. Нет 
постов и патрулей, которые 
бы осуществляли контроль 
за поведением подростков 
на дорогах. По этой причи
не число происшествий с 
детьми увеличилось на 50 
процентов.

В три раза возросла ава
рийность на пассажирском 
транспорте. Этому способ
ствовали следующие недос
татки. Намечалось строи
тельство автобусных остано
вок по улице Ватутина, от
ветственность за что возла
галась на дирекцию Ново
трубного завода. Работы не 
выполнены Автобусы про
должают останавливаться 
на проезжей части, пассажи
ры вынуждены входить в 
автобус не с посадочных 
площадок, а с тротуара, 
который на одном уровне 
>с дорогой. В зимний период 
из-за несвоевременной рас
чистки и подсыпки мест ос* 
тановки автобусов следуют 
травмы граждан.

Управление городского 
коммунального хозяйства 
приступает к ' расчистке и 
подсыпке дорог с 8, а то и

е 9 часов, в то время как 
движение автобусов начи
нается в 5 утра, В резуль
тате на подъездных путях и 
остановках образуется н а
ледь, возникают опасные 
ситуации.

Обследуя водительский 
парк города, госавтоинспек- 
ция сталкивается с таким 
фактом: от 10 до 15 автобу
сов, пригодных к эксплуата
ции, простаивают в ремонте 
из-за поломок дверных ме
ханизмов, Причина в следу
ющем: по проспекту Космо
навтов на автобусной оста
новке 10 маршрута комму
нальники треста Уралтяж
трубстрой. за которыми за
креплена эта территория, 
не убрали бордюр, и авто
бус с пассажирами, наезжая 
на него, обрывает двери, 
сходит с маршрута, По этой 
же причине погибла граж
данка А. А. Веснина, кото
рая выпала на ходу из ав
тобуса, так как оторвались 
нижние петли дверей.

Не все благополучно и у 
автотранспортников пасса
жирского автопредприятия. 
Имеющийся пост диагности
ки в течение 1982 года без
действовал. Регулировка 
равномерного торможения 
колес, которая ранее осуще
ствлялась на посту, не про
водилась. Водители автобу
сов начинают торможение 
за 50—70 м до остановки, 
превращая проезжую часть 
дороги в ледяную горку.

Не менее острой остается 
проблема с местными сто
янками транспорта.

За 10 лет количество ав
тотранспорта в городе уве
личилось в два раза. Одна
ко за это время не построе
но ни одной стоянки для 
машин около магазинов, ка
фе, столовых. Владельцы 
транспорта вынуждены ста
вить его на газоны, что вы
зывает обоснованные жало

бы, нарекания жителей.
Количество и характер 

нарушений правил дорожно
го движения свидетельству
ют, что дисциплина водите
лей и пешеходов далеко не 
на должном уровне. За год 
выявлено свыше 12 тысяч 
грубых нарушений, при этом 
1076 водителей задержано 
за управление транспортом 
в состоянии алкогольного 
опьянения. Количество до- 
рожно - транспортных про
исшествий, которые совер
шены людьми в нетрезвом 
состоянии, составляет 28 
процентов от общего их 
числа,

ВЦСПС в своем постанов
лении за 1978 год обязал 
профсоюзные комитеты вес
ти пропаганду по безопас
ности дорожного движения, 
обучать трудящихся прави
лам поведения на дорогах. 
Но, исходя из анализа ава
рийности по нашему городу, 
следует, что 36 процентов 
происшествий совершено 
пешеходами в результате 
незнания основных положе
ний правил.

М ежду тем завкомы 
профсоюзов Новотрубного, 
динасового заводов, произ
водственного объединения 
«Хромпик» этой работой не 
занимаются, а профсоюз
ный комитет и администра
ция БЭЗСКиДа впервые 
услышали о своих обязан
ностях по обучению трудя
щихся правилам дорожного 
движения.

А. ШИЛОВСКИХ,
начальник отделения
ГАИ Первоуральского 

ОВД.

Каждый день несут служ
бу инспекторы ГАИ. И каж
дый день рядом с ними на
дежные помощники — авто- 
дружинники из числа луч
ших водителей автопредпри
ятий города.

Вот готовятся выйти на 
очередное дежурство инс
пектор ГАИ Е. Р. Нафиков 
и работники автобазы J6 8
С. А. Волынкин и В. А. 
Мальцев. От этих людей не 
укрыть правонарушения: 
Сергей Андреевич работает 
инженером пб безопасности 
дорожного движения, а Вик
тор Афанасьевич — води
тель первого класса, про
ведший за рулем более 
20 лет.

На снимке: (слева напра
во) Е. Р. Нафиков, С. А. 
Волынкин, В, А, Мальцев.

Фото Е. Фролова.

РЕ Ц ЕН ЗИ Я ТАКАЯ СЛОЖНАЯ ЖИЗНЬ
С героем фильма Сергеем Никитичем 

Абрикосовым, крупным хозяйственным 
руководителем, директором большого 
предприятия, мы знакомимся в тот день, 
когда он покидает свой пост. Нет, не 
«сняли» — за долгие годы работы Абри
косов ничем себя не запятнал. Просто 
два предприятия слили в одно, и для 
того, чтобы его возглавить, нужен чело
век помоложе. Предполагается, что С ер
гею Никитичу предложат другую работу, 
более соответствующую его шестидесяти 
с лишним годам, Но это слабое утеше
ние для человека, оставляющего дело, 
которому отданы многие годы.

Но делать нечего, новоиспеченный пен
сионер погружается в ту совершенно за
бытую им сферу переживаний и забот, 
которую называют «частной жизнью». И 
выясняется, что в этой жизни Сергей Ни
китич едва ли не беспомощен. Он не 
умеет даже быть пешеходом — привык 
к служебной машине. Это бы ещ е полбе
ды, но и в собственном дом е Сергей Ни
китич ориентируется неважно. Слишком 
долго здесь жили как бы без него. У 
жены, некогда горячо любимой Натальи, 
своя обособленная, мало понятная Сер
гею Никитичу жизнь, в которой он опоз
дал стать своим. Опоздал он вмешаться 
и в жизнь своей старшей дочери от пер
вого брака и теперь видит, что она чу
жая ему, эта несчастливая, усталая, оже

сточившаяся и не очень уж молодая жен
щина, Выросли сыновья, а отец их по- 
настоящему не знает. Бродит по дому 
некая юная особа, имеющая какое-то от
ношение к младшему сыну Игорю. Кто 
она; чья-то жена, невеста или просто 
знакомая?

В общем, оказывается, что Сергей Ни
китич, умело руководивший сотнями лю
дей, что-то упустил, утерял в отношениях 
с людьми дамыми близкими. Трудно, бо
лезненно отыскивается и восстанавлива
ется это упущенное, Новые, неведомые 
прежде чувства испытывает Абрикосов. 
Он узнает одиночество, ревность, жа
лость. Он делает выводы горькие и не
обходимые. Он понимает, что делб, ко
торое было всей его жизнью, далеко еще 
не вся жизнь,

Мы расстаемся с Сергеем Никитичем 
Абрикосовым в тот моМент, когда раз
дается звонок из министерства. По-види
мому, его ждет новая работа, новое 
большое дело. Что возьмет он в него из 
опыта своего позднего, но так многому 
его научившего свидания с «частной 
жизнью»?..

В роли Сергея Никитича Абрикосова — 
народный артист СССР Михаил Ульянов. 
Он делает нас свидетелями трудной ду
шевной борьбы, совершающейся в его 
герое,

А. МОСУНОВ.

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ 
газеты «Под знаменем Ленина» приглашает чи
тателей 25 января на прием по «опросам быто
вого обслуживания (ремонта сложной бытовой 

.техники) и режима работы предприятий службы  
быта.

Прием ведут начальник участка Рембыттехника
С. В, Завидеев и руководитель общественной 
приемном Б. Б. Гринберг.

Начало приема е 17 часов в помещении редак
ции.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
25 января в 16 часов в малом зале Дворца 

культуры и техники Новотрубного завода состо
ится городской семинар руководителей агиткол
лективов и руководителей групп политинформа
торов всех направлений.

Отдел пропаганды и агитации 
горкома партии

Редактор С, И. ЛЕКАНОВ.

22 января в 1 1  часов во Дворце культуры и 
техники Новотрубного завода проводится откры
тый шахматный турнир на первенство Новотруб
ного завода.

Просим любителей шахмат принять участие.
Оргкомитет.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ «СТРОИТЕЛЬ»
3 ф евраля состоится концерт-диско С участием 

лауреата Всероссийского конкурса ВИА «Коро
бейники». Художественный руководитель Валерий 
Приказчиков. Начало в 19 час. 30 мин,

17 февраля. Концерт татарского эстрадного 
ансамбля «Бэхет» с участием заслуженной артист
ки Татарской АССР, лауреата Всесоюзного кон
курса Вафиры Гизатуллиной.

Начало в 19 час. 30 мин.

СТАДИОН НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА
Чемпионат СССР по хрккею е мячом команд 

высшей лиги. Играют команды:
26 января «Уральский трубник» —« «Волга» 

(Ульяновск). Начало в 18 часов 30 мин.

К СВЕДЕНИЮ АВТОМОТОЛЮБИТЕЛЕЙ
Первоуральская станция технического обслужи

вания автомобилей 23 января будет производить 
продажу запчастей для автомобилей «Жигули», 
«Москвич». «Запорожец» и мотоциклов «Урал» на 
территории колхозного рынка.

УВАЖАЕМЫЕ ЖЕНЩИНЫ!
В парикмахерских города и Поселков имеются 

в широком ассортименте красители для волос и 
препарат «ЛОКОН» для химической завивки. 
Квалифицированные парикмахеры предлагают 
современную стрижку, прическу и завивку волос. 

Приглашаем посетить наши парикмахерские!

Горбыруправление объявляет набор на четырех
месячные курсы вязания. Ва это время вас на
учат вязать кофты, пуловеры, свитера, юбки. 
Организационное собрание состоится 24 января 
в 18.00.по алреоу: ул, Емлина, 20-6— 1, Справ
ки по тел. 2-23-36,

Бюро добрых услуг принимает заявки на ор
ганизацию, проведение и музыкальное обслу
живание семейных торжеств, вечеров отдыха, 
Поручив вести свадебное застолье распорядите
лю, вы освободите себя от многих хлопот. Ваша 
свадьба пройдет весело, интересно. По специаль
ному сценарию распорядитель сделает свадьбу 
запомнившейся молодым на всю жизнь. А те, 
кто любит от души попеть, сплясать русского, 
могут заказать баяниста.

Для работы в приемных пунктах приглашаются 
приемщики стеклопосуды, оплата сдельная 85—  
150 рублей. Для переборки картофеля и овощей  
приглашаются пенсионеры, домохозяйки и др у 
гие на полный и неполный рабочий день. Опла
та труда сдельная. Обращаться в отдел кадров 
горпищеторгсГ.

Меняется однокомнатная квартира 20 кв. м на вто
ром этаже на двухкомнатную, м ож но малогабаритную. 
Обращаться: ул. 1-го Мая, 11, кв, 41 после 18 часов.

I

П а р т и й н ы й  к о м и т е т  и  п а р т и й н а я  о р г а н и з а ц и я  
д и н а с о в о г о  з а в о д а  в ы р а ж а ю т  и с к р е н н е е  с о б о л е з 
н о в а н и е  р о д н ы м  и  б л и з к и м  п о  п о в о д у  п р е ж д е в р е 
м е н н о й  с м е р т и  ч л е н а  КПСС, у ч а с т н и к а  В е л и к о й  
О т е ч е с т в е н н о й  в о й н ы

Г А И Н А Н О В А  
Гаяза Г а л я м у т д и н о в и ч з

Р Е К Л А М А  И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». «ВЛАДИВОСТОК, ГОД 1918». 

Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17. 19 час. В 21 час премьера 
♦ТАИНА СВЯТОГО ЮРА».

Кинотеатр «Космос». «КОЛЫ БЕЛЬНАЯ Д Л Я  БРА
ТА». Сеансы: 9, II, 13-30, 15-15 час. «ЧАСТНАЯ 
Ж И ЗН Ь». Сеансы: 17, 19, 21 час.

ГА ' Р І - А  Д  К Л  ТТЛТЛ • 623100 . г. П е о в о у р а л ь с к  п р о с п е к т  И л ьи ч а  21 /4 0  Г Е Л  Е Ф О Н Ы: р е д а к т о р  2 15-72. з а м  р е д а к т о р а  2-52-05 о тд е л  п а р т и й н о й  ж и з н и  2-52-$*,
А , ц Г Е С  Ц г іігА . э к о н о м и ч е с к и й  о тд е л  2 53 47 о тд е л  п и с е м  2-52-21, о тд е л  к у л ь т у р ы  и б ы т а  б у х ■ а л т е р  (п рием  о б ъ я в л е н и й 1 2 60 71, д и р е к т о р  т и п о г р а ф и я  2-40-8»,

НС08022Печать высокая. Объем 1 п. л. Тираж 30000, Заказ 540. Первоуральская типография упрполиграфиздата Свердл облисполком», 623100, г, Первоуральск, пр. Ильича, 26-а,

К
О

Р
О

Л
Ь

!!Ь
ЗЙ

 
Э

К
ЗЕ

М
П

Л
Я

Р


